



# SOMOS UNA GRAN FAMILIA CONTIGO

DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA

## Ya puedes colaborar con la labor de la Iglesia a través de internet

Solo tienes que entrar en [www.donoamiiglesia.es](http://www.donoamiiglesia.es)  
y elegir dónde quieres que vaya tu aportación: a tu parroquia,  
a tu diócesis o a la Conferencia Episcopal Española



Una Iglesia y miles de historias  
*gracias a tu ayuda*

[www.donoamiiglesia.es](http://www.donoamiiglesia.es)

# NUESTRA IGLESIA

ARCHIDIÓCESIS DE SEVILLA

NOVIEMBRE 2016



## SOMOS UNA GRAN FAMILIA CONTIGO

Día de la Iglesia Diocesana 2016

### MEMORIA DE ACTIVIDADES

La labor de  
la Iglesia en  
beneficio de  
todos



### CARTA A LA ARCHIDIÓCESIS

Somos una gran  
familia contigo

### CUENTA DE RESULTADOS DE LA ARCHIDIÓCESIS

Estados de ingresos,  
gastos e inversiones

# MEMORIA DE ACTIVIDADES



## ACCIÓN EVANGELIZADORA Y MISIONERA

«Id, pues, y haced discípulos a todos los pueblos» (Mateo 28, 19)

**394**

Sacerdotes

**5.000**

Catequistas

**263**

Parroquias

**35**

Monasterios de clausura

**210**

Comunidades religiosas



## ACCIÓN CARITATIVA

«Todo el que no obra la justicia no es de Dios y tampoco el que no ama a su hermano» (1 Juan 2, 10)

**315.378**

Personas atendidas

**258**

Cáritas parroquiales

**13**

Comedores o economatos sociales

**345**

Centros educativos



## ACCIÓN CELEBRATIVA

«Bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo» (Mateo 28, 19)

**14.845**

Bautismos

**16.208**

Comuniones

**10.519**

Confirmaciones

**3.416**

Matrimonios



## ACCIÓN PASTORAL

«Enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado. Yo estoy con vosotros» (Mateo 28, 19.20)

**2.429**

Ancianos atendidos

**5**

Centros diocesanos Orientación Familiar

**7**

Centros asistencia inmigrantes y refugiados

**12**

Centros promoción de empleo

## NOVIEMBRE 2016

**Coordinación**  
Miguel Ángel Jiménez

**Diseño**  
The Corporate Agency

**Maquetación**  
ARTS&PRESS

**Edición**  
Arquidiócesis de Sevilla

**Colaboran**  
Conferencia Episcopal Española  
Secretariado para el  
Sostenimiento de la Iglesia

Arzobispado de Sevilla  
Pza. Virgen de los Reyes, s/n.  
41004 Sevilla

[www.archisevilla.org](http://www.archisevilla.org)  
[www.portantos.es](http://www.portantos.es)

## SOMOS UNA GRAN FAMILIA

# CONTIGO



† Juan José Asenjo Pelegrina  
Arzobispo de Sevilla

**E**scribo estas líneas en las vísperas del Día de la Iglesia Diocesana, una jornada ya tradicional, en la que reflexionamos sobre lo que la Iglesia particular o diócesis representa en nuestra vida. Para mí, la Iglesia es como la Encarnación continuada, el sacramento de Jesucristo, su prolongación en el tiempo. La Iglesia es Cristo mismo que sigue predicando y enseñando, acogiendo a todos, perdonando los pecados, salvando y santificando. Es el ámbito natural de nuestro encuentro con Jesús. Es, como escribiera san Ireneo, la escalera de nuestra ascensión hacia Dios. Es el puente que salva la lejanía y la distancia entre el Cristo celestial, único mediador y salvador, y la humanidad peregrina. Siguiendo a san Cipriano de Cartago, es la madre que nos ha engendrado y que nos permite tener a Dios por Padre. Al sentirla como madre, la sentimos también como nuestra propia familia, como el hogar cálido que nos acoge y acompaña, la mesa familiar en la que restauramos las fuerzas desgastadas y el manantial de agua purísima que nos purifica y nos renueva.

Lo que la Iglesia es para toda la humanidad, eso mismo es proporcionalmente la Iglesia diocesana. Por ello, invito a los fieles de nuestra Iglesia particular a vivir nuestra pertenencia a la archidiócesis con alegría y con inmensa gratitud al Señor. Si no fuera por ella, estaríamos condenados a vivir nuestra fe a la intemperie, de forma aislada, individual y por libre. Gracias a ella podemos vivirla alentados, acompañados y arropados por una auténtica comunidad de hermanos. Pero hemos de vivir también nuestra pertenencia a la Iglesia con responsabilidad, de manera que lo que la Iglesia es para nosotros, lo sea también a través nuestro, es decir: puente, escalera, hogar fraterno, familia, mesa y manantial y, sobre todo, anuncio ilusionado de Jesucristo a nuestros hermanos con obras y palabras.

Rogando a todos que sean generosos en la colecta de este domingo, que tiene como destinataria la archidiócesis y sus múltiples necesidades, os envío un abrazo fraterno, con mi oración y bendición.

# ESTADO DE INGRESOS, GASTOS E INVERSIONES DE LA ARCHIDIÓCESIS DE SEVILLA. AÑO 2015

## INGRESOS:

**41.479.336,54 €**



**12.341.583,87 €**

Aportaciones voluntarias de los fieles

**2.389.681,31 €**

Colectas parroquiales

**2.131.139,47 €**

Suscripciones

**2.443.304,61 €**

Colectas para instituciones de la Iglesia

**5.377.458,48 €**

Otros ingresos de los fieles



**6.384.949,15 €**

Asignación Tributaria (Fondo Común Interdiocesano)



**1.453.075,95 €**

Ingresos de patrimonio y otras actividades

**646.762,99 €**

Alquileres inmuebles

**723.518,85 €**

Financieros

**82.794,11 €**

Actividades económicas



**19.457.275,85 €**

Otros ingresos corrientes

**17.470.523,38 €**

Ingresos por servicios

**283.787,00 €**

Subvenciones públicas corrientes

**1.702.965,47 €**

Ingresos de instituciones diocesanas



**1.842.451,72 €**

Ingresos extraordinarios

**607.977,35 €**

Parroquias construidas

**476.411,70 €**

Otras subvenciones

**758.062,67 €**

Otros ingresos extraordinarios

## GASTOS:

**41.479.336,54 €**



**8.365.557,15 €**

Acciones pastorales  
y asistenciales

**1.463.699,12 €**

Actividades pastorales

**3.600.763,69 €**

Actividades asistenciales

**1.693.311,84 €**

Ayuda a la Iglesia universal

**1.607.782,50 €**

Otras entregas a instituciones diocesanas



**7.130.621,15 €**

Retribución del clero

**4.777.465,85 €**

Sueldos sacerdotes y religiosos

**2.353.155,30 €**

S. Social y otras prestaciones sociales



**4.499.688,67 €**

Retribución del personal seglar

**3.458.562,76 €**

Salarios

**1.041.125,91 €**

S. Social y otras prestaciones sociales



**300.305,93 €**

Aportaciones a centros de formación

**12.990,74 €**

Colegios

**287.315,19 €**

Otros



**12.541.579,99 €**

Conservación de edificios y gastos  
de funcionamiento

**2.851.352,00 €**

Otros aprovisionamientos

**2.886.331,03 €**

Suministros y servicios exteriores

**4.470.244,32 €**

Reparaciones y conservación

**32.003,03 €**

Tributos

**159.848,21 €**

Gastos Financieros

**238.111,22 €**

Otros Empleos

**1.127.596,51 €**

Amortización

**776.093,67 €**

Provisiones



**4.592.556,58 €**

Empleos extraordinarios

**680.136,58 €**

Nuevos templos

**3.238.812,40 €**

Programas de rehabilitación

**673.607,60 €**

Otros gastos extraordinarios



**4.049.027,07 €**

Capacidad de financiación

Para hacer un donativo visita [www.donoamiiglesia.es](http://www.donoamiiglesia.es)

# LA JMJ EN CRACOVIA

## LA MEJOR EXPERIENCIA DE NUESTRAS VIDAS



**M**i nombre es Paula, tengo 18 años (la del chubasquero rojo de la foto). Fui a la JMJ como podía haber ido a la playa con mis amigos, pero después comprobé que el Señor quería que estuviera allí.

Los primeros días visitamos Berlín y Praga, me sentía como un pez fuera del agua. Observaba a mis compañeros que acogían con actitud receptiva cada misa y cada reunión por grupos, en cambio, yo me echaba a temblar cada vez que llegaba alguno de esos momentos. Sin embargo, por mi carácter abierto, participaba y hablaba en las reuniones, no por encontrarme con Dios, sino por el simple hecho de entretenerme y hacer amigos.

Disfruté mucho de las visitas turísticas y de la gente que nos encontramos en los hoteles en los que

*De Poznan fuimos a Częstochowa, donde tuvimos la misa con todos los jóvenes españoles que íbamos a la JMJ. Esa misa para mí fue un momento muy especial*

estuvimos, la gente era muy abierta y enseguida se acercaban a conocernos. Nos ponían una extraña cara cuando les hablábamos de la JMJ, no sabían lo que era; en ese momento me hubiese gustado hablarles de Dios, de que hay alguien que los quiere y se preocupa por ellos, pero en ese momento ni siquiera yo me lo creía.

Los días en la diócesis fueron claves para mí. Empezamos en Leszno, fuimos acogidos con los brazos y los corazones abiertos. La actitud de mi primera familia me hizo cambiar mi punto de vista, ellos se volcaban las veinticuatro horas del día en que nada



*Nada más  
terminar la misa,  
nos prometimos  
ir a Panamá,  
por todo lo que  
habíamos vivido,  
porque ha sido la  
mejor experiencia  
de nuestras vidas*

nos faltase. En la segunda parroquia, en Poznan, nos dieron todo y nos trataron como a sus propias hijas.

De Poznan fuimos a Częstochowa, donde tuvimos la misa con todos los jóvenes españoles que íbamos a la JMJ. Esa misa para mí fue un momento muy especial. Hacia muchísimo calor en aquella explanada y no me enteré absolutamente nada de la homilía. Llegó el momento de comulgar, y sentí que el Señor me abrazaba y me decía: "Paula, estas aquí porque yo quiero que estés en esta JMJ". En ese momento me puse a llorar, me daba igual el calor, la gente, el sol... solo quería estar con el Señor.

La verdadera JMJ comenzó un sábado 30 de julio, cogimos nuestras esterillas y emprendimos una caminata hacia el Campus de la Misericordia; la vigilia me impactó mucho, se respiraba paz y armonía, el mundo era más bello desde que descubrí a Dios. Me di cuenta de todo lo que tenía, mi familia, a la que echaba de menos, aunque no lo dijera mucho, mis amigas, el poder

comer un plato de comida, una ducha; eran pequeños lujos que en esos momentos nos parecían un pedazo de cielo. Me emocioné y sentí que tenía que predicar esa alegría por doquier.

Al día siguiente, al llegar el Papa, empezó a hacer un pesado calor, pero el Señor nos dio la oportunidad de ser solidarios y compartir nuestros paraguas y banderas para combatir el calor, así fue como aprendí que si el Señor te pide algo te dará más tarde el doble. Cuando fuimos a comulgar había un gran tumulto, intentamos hablar con el resto de peregrinos para orientarnos, pero no nos entendían; iba a tirar la toalla e irme sin comulgar cuando de repente me giré y apareció un cura detrás de mí diciendo: "Corpus Christi", a lo que yo respondí rotundamente: "Amén".

Nada más terminar la misa, nos prometimos ir a Panamá, por todo lo que habíamos vivido, porque ha sido la mejor experiencia de nuestras vidas.

Paula Alonso

## DATOS BÁSICOS DE LA SUSCRIPCIÓN PERIÓDICA A FAVOR DE LA IGLESIA CATÓLICA

### Orden de domiciliación de adeudo SEPA

Mediante la firma de esta orden de domiciliación, el suscriptor autoriza al Arzobispado / Obispado o a la parroquia a enviar al banco del suscriptor esta orden para que carguen en la cuenta la cantidad señalada. El suscriptor podrá solicitar la devolución. Esta deberá solicitarse dentro de las ocho semanas que siguen a la fecha de adeudo en la cuenta del suscriptor.

Apellidos/Surname

Nombre/Name

NIF / DNI

Domicilio/Adress

Núm. Esc. Piso/Number, stairs, floor

CP/Postal Code

Población/City

Provincia/Town

País/Country

Teléfono/Phone

Banco o Caja/Bank or savings bank

Domicilio/Adress

Núm./Number

CP/Postal Code

Población/City

Provincia/Town

### Número de cuenta IBAN

Código europeo	Banco	Sucursal	Dígito Control	Número de cuenta
E S				

Se suscribe con la cantidad de ..... euros al

Mes  Trimestre  Semestre  Año

A favor de la financiación de la Iglesia católica, deseando colaborar desde hoy

(Día) ..... (Mes) ..... (Año) .....

(Marque con una X)  Arzobispado/Obispado de .....

la opción elegida)  Parroquia de (nombre) .....

Población de .....

Deseo recibir un certificado para desgravar del IRPF

Sí  No

Firma del suscriptor

De conformidad con la normativa vigente en materia de Protección de Datos de Carácter Personal, el suscriptor presta su consentimiento expreso para la incorporación de sus datos a los ficheros, automatizados o no, del Arzobispado / Obispado o de la parroquia elegida. Los datos del suscriptor en ningún caso serán cedidos a otras entidades, pudiendo este ejercer los derechos de acceso, rectificación, cancelación y oposición dirigiéndose por escrito al responsable del fichero. Boletín de suscripción adaptado a la normativa Adendos SEPA (zona única de pagos).